

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Nº IV

San José, viernes 6 de enero de 1905

NÚMERO 939



EL  
ACORAZADO  
—DE—  
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén

## EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar  
CENTRO de AMIGOS

Abarrotos en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

## Hotel y Restaurant

EL BOSQUE  
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilos y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

## Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND  
CERVEZA  
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

### “EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

### El Programa Republicano XVII

Ayer hablábamos de la necesidad en que estamos de crear á la mayor brevedad una escuela de agricultura práctica. Necesitamos urgentemente de personas entendidas que dediquen sus energías á cultivar la tierra, á sacar de ella, única madre del hombre, la subsistencia necesaria.

Pero nada haríamos con gente apta para trabajar la tierra si antes no nos preocupamos de proporcionar á esta gente tierra en donde pueda poner en práctica sus conocimientos. Ciertamente tenemos inmensidad de terrenos situados en las varias condiciones necesarias para que produzcan todos los frutos que el hombre necesita para su sostenimiento y su recreo; cierto que la feracidad de nuestras tierras es garantía segura de que responderán con creces al esfuerzo que se haga en ellas, pero cierto es también que de nada valen todas estas ventajas mientras no podamos disponer fácilmente de lo que cosechemos, es decir, de nada nos valdría tener almacenadas inmensas cantidades de frutos mientras no podamos llevarlos á centros en donde se nos vendan.

Caminos y más caminos es lo que necesitamos; vías de comunicación fáciles y baratas que permitan traer los productos á los mercados sin que el excesivo costo del flete haga nugatorio su importe.

Aquí debemos hacer un paréntesis. En general todos los gobiernos que ha habido en Costa Rica, muy poco se han preocupado de esta vital rama de la administración, salvo para dedicar todos los recursos presentes y futuros del país en ferrocarriles ruinosos que nos han aniquilado por completo; tal cargo no se le puede hacer á la proba é íntegra administración del señor Esquivel; en ella no se ha pensado en construcción de vías férreas ni en aventuras locas, pero sí se ha acudido con premura á enterar todas las cantidades que la Legislatura pasada votó para caminos. Debemos recordar aquí también que en esa legislatura figuraba el más fervoroso partidario de las vías de comunicación que ha habido en Costa Rica,

tanto que ya se ha hecho proverbial hasta el extremo que algunos lo designan con el mote de *Diputado Caminos* ó sea nuestro ilustre amigo el Licdo. don Pedro Pérez Zeledón; que el señor Pérez Zeledón abrió una campaña tan activa en favor de su idea que casi no hubo en la Cámara quien no lo secundara, y que todo esto dió por resultado que en un momento de entusiasmo se votarían quizá, impremeditadamente, ingentes sumas á este respecto que talvez habrían podido romper la armonía del presupuesto.

Pues bien, el señor Esquivel, encargado de dar cumplimiento á lo ahí acordado, es decir encargado de suministrar el dinero necesario, no puso ningún reparo á los deseos de la Cámara y religiosamente se han invertido las sumas acordadas aun cuando el Gobierno se haya visto en miles de dificultades para hacer frente á sus demás compromisos.

Pero, y volviendo al punto de nuestro programa, precisa que no sea sólo en un año en que debido á un entusiasmo pasajero se hayan votado estas sumas, sino que la importancia vital del asunto requiere que todos los años se dedique igual ó mayor suma en lo mismo, pero ya de una manera consciente y eficaz, con estudio completo de la materia, con conocimiento exacto de las necesidades que se deben llenar.

Nuestro Partido se propone una vez llegado al Poder hacer un estudio minucioso de cuál es el sistema más apropiado que se debe emplear en la construcción de caminos para que el dinero que ahí se emplee lo sea con provecho y no como hasta ahora ha sucedido, sea una mera dispersión de fondos.

Se propone también estudiar con detenimiento cuáles y cómo son los caminos que de veras importan, cuyas necesidades respondan con exceso al costo que haya que emplear en ellas, pues á nada conduciría construir famosas calzadas para unir lugares sin importancia, caminos, punto menos que inútiles como creemos que quizá pase con algunos de los votados en el último Congreso.

Nuestro Partido se propone pues dedicar especial cuidado al elemento, á la base primordial de la agricultura, las vías de comunicación; no importará que ello demande crecidas erogaciones ni que para atender debidamente este punto, tengan que descuidar otros de menor importancia; eso sí se verá que lo que entonces se gaste sea con provecho, con estudio, con conciencia y no tan desgraciadamente como hasta ahora.

Colaboración

## Liceo de Costa Rica

Por dos votos no se fué abajo esta institución, en el Congreso ó Legislatura del año próximo pasado.

El Liceo se ha sostenido, como se sostienen todavía diferentes funciones, política y pausadamente, mientras los hechos positivos demuestran hasta la evidencia, que es absolutamente necesaria la economía y su clausura.

Ya el Jefe de la Nación lo había manifestado en su mensaje; pero no se podía cortar ni ampliar la enseñanza hasta que nuevos acontecimientos no presentasen la oportunidad y prudencia que necesitan varias cosas para su mejor reforma ó para dejarlas de una vez. Si el Supremo Gobierno piensa todavía en el sostenimiento y reorganización efectiva de la segunda enseñanza, por cuenta de la Nación, conviene que piense antes en la creación de dos Escuelas normales de varones y mujeres, perfecta y sabiamente organizadas; que piense también en la Escuela de Artes y Oficios, que es una necesidad apremiante.

La segunda enseñanza conviene dejarla á las municipalidades y á la iniciativa particular, con tal que el Gobierno fije un plan de estudios y programa oficial, al cual deban ajustarse los conocimientos que se impartan libremente en cada uno de los colegios establecidos ó que se establezcan, teniendo el Gobierno, como es natural y lógico, la inspección suprema.

Insistimos en que la Universidad sea el centro técnico de toda esa evolución de la enseñanza secundaria y profesional

Hoy cuenta la Nación con las escuelas de Derecho y de Farmacia, y con las facultades de Medicina y Técnica; pues bien, todas estas funciones pueden entrar de lleno en la Universidad, formando así un claustro y profesorado altamente respetable é independiente.

El actual Liceo, en caso de su reorganización y sostenimiento por cuenta del pueblo costarricense, necesita serias reformas:

1ª Restablecer en las escuelas primarias de las capitales de provincia el 6.º grado y suprimir el 7.º, establecido en algunas.

2ª Suprimir en el Liceo el ciclo inferior, por ser propiamente hablando, una escuela primaria de retazos nacionales de diversas asignaturas.

3ª Limitar el curso del bachillerato á cinco años, distribuidos así: Los primeros tres años ó cursos de enseñanza general á saber:

1.º año. Castellano (lectura, escritura y composición); Aritmética mecánica y Álgebra; Historia y Geografía, Francés.

2.º año. Castellano (lectura, escritura y composición); Aritmética analítica y Álgebra; Historia y Geografía; Francés é Inglés.

3.º año. Castellano y Latín, Arit-

mética Comercial y Geometría, Historia y Geografía, Inglés.

Hechos estos tres cursos fundamentales con los agregados, de Gimnástica y de Dibujo [estudios de adorno], el alumno decidirá si se dedica á los estudios propiamente literarios ó á los científicos.

Si á los literarios, estudiará en el 4.º ó 5.º año, lo siguiente:

CUARTO AÑO. Retórica y Poética, Latín y Griego, Historia contemporánea, Física y Química, Historia Natural y Filosofía, Inglés y Francés.

QUINTO AÑO. Literatura General, Latín y Griego, Física y Química, Historia Natural, Antropología, Filosofía é Inglés.

Si á los ESTUDIOS CIENTÍFICOS, estudiará en el 4.º y 5.º año, lo siguiente:

CUARTO AÑO. Álgebra Superior, Geometría y Trigonometría, Física y Química, Historia Natural, Antropología, Biología, Inglés y Francés.

QUINTO AÑO. Cálculo sublime. Geometría analítica y descriptiva, Física y Química, Historia Natural, Sociología é Historia de las Artes.

Con tal enseñanza se terminarán los estudios para obtener los grados de Bachiller en Letras y de Bachiller en Ciencias.

Admitir además los cursos libres á todos aquellos estudiantes que desean estudiar una ó más asignaturas solamente.

Permitir los exámenes por suficiencia y los de oposición y competencia. Rebajar la matrícula á un colón por cada asignatura que se pretenda cursar.

Carlos Franc. Salazar.

10 veces 1.

## Facultad Técnica

Se previene á los señores Ingenieros y agrimensores titulares, que no hayan presentado su respectivo título para su inscripción, que no pueden ejercer su profesión sin este requisito indispensable.

Así mismo se espera que los señores que en la actualidad ejerzan funciones oficiales y particulares, presenten también á este centro científico sus títulos y diplomas respectivos.

Llamo la atención para tal efecto á los señores

- don Carlos Von Bülow
- „ Salvador González Ramírez
- „ Francisco Tenca
- „ Ricardo Piatti
- „ Carlos Wensel
- „ Eusebio Ortiz Brenes
- „ Manuel E. Vázquez
- „ Leoncio N. Bello.
- „ Mario Mora Marín.

El Fiscal,  
Carlos Franc. Salazar.

(Continuará)

## OFICIAL

### POLICÍA

Nombra á don Juan Rafael Soto Arias para Agente de Policía del dis-

trito de Sabanilla del cantón central de la provincia de Alajuela, en reposición de don Esteban Vega, á quien se acepta su renuncia.

—Acepta la renuncia presentada por don Jenaro García O. del cargo de Agente de Policía del distrito de Jesús del cantón de Nicoya de la provincia de Guanacaste; y nombra á don Benito Gutiérrez para q' lo sustituya.

## Información Agrícola

### NUESTRO HULE

[Continúa]

El Castilla aguanta varias sangrías al año, si cada una es poca, ó sea de uno ó dos gramos cada vez; pero después de una sangría completa, necesita por lo menos un año de descanso. Es muerte segura para el hule, sangrarlo antes de cuatro meses contados desde la sangrada anterior y, en este caso, sucumben aun los árboles más robusto y vírgenes. Hace un año que, á la par de mis hulares nuevos, se encontró un hule colorado de tres metros de circunferencia á la altura del pecho, que dió 23 libras de caucho seco; (siendo blanco podían haber resultado de 40 á 50 libras). El hulero se volvió codicioso y volvió á picar aquel gigante al cabo de dos semanas, lo que causó la muerte del palo, del cual existe todavía el tronco seco.

Con una ley adecuada, los bosques hubieran conservado siempre una cantidad moderada de hule; pero la que se dió, dando permiso general, bajo ciertas restricciones de trabajar en el hule, puso el hacha al tronco y lo derribó. Se dió permiso de trabajar en donde á cada uno le parece bien, y así es que cada uno trata de sacar lo que puede, sabiendo que dentro de poco tiempo viene otro que acaba con los palos existentes.

Si se hubiera dado á cada solicitante un lote determinado, bajo linderos naturales, como ríos ó quebradas, de los que hay gran abundancia, y por tiempo largo, cada poseedor de tal lote hubiera, en su propio interés, conservado los hules, guardándose de sangrarlos más que una vez al año. La ley del interés propio es la mejor que se observa.

En la provincia de Parí ó Bajo Amazonas, existe una ley que dispone en este sentido, dando los seringales á empresarios por tiempo prolongado, con contrato prorrogable cuando el dueño del lote demuestra haber cuidado bien sus heveas. Esta ley fué la salvación de los heveas que todavía quedaban en el Bajo Amazonas y aseguró la continuidad de la producción. (Continuará) F. KOSCHNY.

## CRONICA

### Los Santos Reyes

Hoy es el día de Gaspar, Melchor y Baltazar, los tres Santos Reyes del Oriente, que guiados por una estrella fueron á visitar el Portal de Belén y á llevar al Niño, Jesucristo, oro, incienso y mirra. Con tal motivo, sa-

ludamos á todos nuestros lectores que lleven esos nombres.

### D<sup>a</sup> Isaura Carazo v de Esquivel

Esta distinguida señora, hermana de nuestro querido y malogrado Presidente Honorario de la Directiva Central del Partido Republicano, madre de una numerosa y apreciable familia de nuestra culta sociedad, dejó de existir ayer, por lo cual, á todos sus dolientes enviamos nuestras sinceras frases de condolencia.

El entierro de su cadáver se verificó hoy con selecta y numerosísima concurrencia de ambos sexos, lo cual prueba cuán apreciada de nuestra sociedad es la familia Esquivel Carazo.

### Mañana á las 8 a. m.

se cerrará en la Administración General, el correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York.

### Fiestas Cívicas en Puntarenas

A juzgar por el programa, las fiestas que se verificarán en los días señalados, 14, 15, 16 y 17, van á estar magníficas. El convite no puede ser mejor; ofrecen á jóvenes, viejos grandes y chicos, hombres, mujeres, lindas y feas, á capitolinos, cartagineses, heredianos, alajueleños, limoneños y guanacatescos:

“Placeres báquitos,  
Juegos de pólvora  
Y de cornúpedos,  
De todo habrá,  
Y hasta á Terpsícore  
Privada y pública,  
Culto muy férvido  
Se rendirá.”

Así es que, á gozar en unión de los puntareneños, todos aquellos que tengan colones reservados para gastarlos en temporadas de verano, que los porteños del Pacífico nos esperan para compartir fraternalmente de sus placeres festivos.

### El comunicado

que con el título de “Al Público”, publicamos en la sección *Comunicados*, tiene su firma para presentarla á cualquiera que se dé por aludido.

## CABLES

### Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 4.—Los diarios de ésta no contienen absolutamente nada de nuevo relativo á la guerra. Todos alaban la obra heroica de la guarnición de Puerto Arturo. Dicen que su historia contiene una lección objetiva tanto para la Rusia como para el Japón. Después de tributar elogios para los defensores, el *Novoe Vremya* dice que la falta de preparación que ya está confesada ante el mundo, demuestra lo que tiene que hacer Rusia y cómo debe cambiar sus métodos á fin de alcanzar el triunfo. Al mismo tiempo demuestra al Japón la tarea de que se ha encargado cuando le ha ocasionado tan enormes pérdidas la toma de una pequeña y desprovista guarnición reducida á la última trinchera. Rusia ya tiene 11 meses de penosa pero valiosa experiencia en el

arte de la guerra bajo las más nuevas condiciones impuestas por la ciencia moderna. La instrucción ha sido costosa pero será de mucha utilidad. En un artículo más enérgico aunque el citado, el Russ dice que si los japoneses hubieran podido cortar el paso del último tren que llegó á Pto. Arturo, los sitiadores hubieran encontrado la plaza menos preparado de lo que estaba. Bien pueden decir los héroes que han quedado: "Hemos cumplido con nuestro deber; pero tú, ¡oh pueblo de San Petersburgo y Rusia ¿has hecho todo lo que podías?"

Concluye el Russ diciendo que Rusia no puede dejar el juego mientras pierde. Ya ha llegado la hora en que todos deben prestar su auxilio para salvar el prestigio de Rusia en Lejano Oriente. Atribuye al bozal puesto á la prensa por el difunto Ministro del Interior Von Plehve la falta de saber de parte del público las condiciones que existían al principio de la guerra. La prensa ya puede apuntar las necesidades y estimular á la nación. Opina el Novosti que lo más grave de la caída de Puerto Arturo es el efecto que ejercerá sobre la ya problemática neutralidad de los chinos. La pérdida de prestigio entre los orientales es cosa mucho más grave que el valor estratégico de una plaza. La capitulación de Puerto Arturo ha quitado todo el entusiasmo de los preparativos que se están haciendo para las próximas fiestas de novidad rusa. Las iglesias se llenan de aquellos que lamentan la muerte de parientes y amigos entre los heroicos defensores de la plaza. Muchos Zemstws y Municipios han suspendido sus sesiones como muestra de su pesar por la calamidad pública que se ha sufrido. Ya se inauguró una suscripción para recaudar fondos para erigir un monumento á la memoria del General Roudratchenko, quien fué muerto el 15 de diciembre en Puerto Arturo. Las inequívocas muestras de pesar de parte del público están acompañadas de fuertes murmuraciones contra el Gobierno. La prensa echa la culpa á la censura militar por haber ocultado del público la verdadera situación de la fortaleza hasta que la noticia de su capitulación causó sorpresa general. Se le ocupa como texto para demostrar la necesidad de parte del Gobierno de tratar al público con más confianza.

Cuartel Gral. del 3er ejército japonés. Pto. Arturo, 4.—Esta tarde el rubellón del sol naciente flamea sobre la ciudad de Puerto Arturo. Cuando la noticia de la rendición cundió por todo el campamento japonés ayer, los soldados japoneses se aproximaron á los que poco antes eran sus enemigos. Al caer la tarde se incendiaron grandes hogueras de cuyos contornos se elevaron los coros de Banzai, Banzai. La entera guarnición y todos los demás habitantes marcharon fuera de la ciudad hasta el pueblo de Eakut-hwai, situado cerca de la costa de la hacia de La Paloma, de cuyo lugar,

los oficiales rusos se trasladaron á Dalny, y de allí al punto que desean. Los prisioneros de guerra serán detenidos en el cuartel ruso situado en el pueblo, hasta que sea conveniente trasladarlos á Dalny. El Emperador de Rusia telegrafió á Stoessel manifestándole que se deje á la opción de los oficiales aceptar la libertad bajo su palabra de honor ó la prisión.

COMUNICADO

AL PUBLICO

Hago constar que el 25 del mes próximo pasado dejé en mi venta de calzado que tengo establecida en el Mercado de esta ciudad, á cargo de un zapatero de apellido Moscoa, el cual aprovechando mi ausencia alzo la venta á las 2 ó 3 de la tarde habiendo vendido más ó menos \$ 30-00. A ir él á su casa pasó por la mía; mi mamá, que supo lo que había vendido el sugeto, le suplicó dejar el dinero viendo la mala intención que reflejaba, y él se negó á dicha entrega. En la noche del mismo día supe que el joven en referencia había dispuesto de todo el dinero. Fué llevado tres ó cuatro veces á la Policía y ésta ha burlado mis justas observaciones de jándolo en libertad. Se dió parte a señor Juez del Crimen, quien dió principio al samario y todavía el individuo anda muy frescote por las calles de esta ciudad.

Hay testigos de que este prójimo no es la primera vez que apela á esos procedimientos. Así es que la autoridad debe castigar sus abusos.

EL PERJUDICADO.

Conocimientos útiles

CURACIÓN DEL QUESO

Los quesos se cubren con capas delgadas de parafina, á fin de impedir la evaporación así como la formación de moho. Si los esporos del moho no encuentran un sitio donde adherirse, seguramente no pueden desarrollarse. La retención de la humedad en el queso es un punto de gran importancia comercial y esa retención del peso compensa con exceso el costo de cubrir los quesos con parafina.

En una de las piezas de curación está la caldera en que la parafina se derrite y donde los quesos se sumergen; es una basija de buen tamaño para poder contener queso de 60 libras, el que se mete cuando la parafina está á una temperatura entre 180 y 190 grados. Se podría usar la sustancia á una temperatura más baja; pero cuanto más caliente está tanto más delgada es la capa de parafina con que se cubre el queso. Algunos canadienses calientan la parafina hasta 240 grados, pero esto ofrece peligro.

El profesor Hart dice que el queso debe tener una semana para ser metido en la parafina, pues antes de ese tiempo, no está bastante duro para que la operación se realice con buen resultado.

LIMPIEZA DEL ALUMINIO

Las manchas y materias grasas de las láminas de aluminio se limpian sumergiéndolas en bencina ó esencia de petróleo. Si se quiere que el metal tenga buen aspecto, bastante blanco, es necesario primero sumergirlo en una solución concentrada de otasa cáustica.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado EXTRIC-TAMENTE COSIDO Á MANO, sólo aquí se obtienen.

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa "Magnet",

tamaño grande, á 10 céntimos lata.

TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE

ARTAVIA

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT CO. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, suncción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve y fortalece el fero la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cuando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. Y

Línea de Vapores

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

Movimiento durante la semana

que termina el día 7 de enero de 1905

Vapor	Salida	Destino
S. S. MATINA	Jueves	Manchester
" LIMON	Viernes	Nueva Orleans.
" BOUNDBROOK	Sábado	Nueva Orleans.

San José, enero 3 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Rucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece a público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho en su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta poca.

**EL AGUILA DE ORO**



**De Napoleón Soto**

Establecimiento de abarrotes, licores rescos de frutas, billar, puros y cigarrillos —Especialidad en Coktails—

**Tienda de novedades-Manuel Romero**  
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

**El Deeco' Precios de suscripción**

**Pago adelantado**  
 Por un mes . . . . . C<sub>1</sub> 1-00  
 Números sueltos . . . . . „ 0.05  
 „ atrasados . . . . . „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DE RECHO"

**OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n°86.**

**CERVECERIA TRAUBE**  
 LAGER BEER  
**CERVEZA NEGRA**  
**MARCA ESTRELLA**  
 BEST STOUT, POTERR

**Se compra**  
 un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

**Carpintería Moderna**  
 de **Arturo Zúñiga**

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

**Elmira de Barruel**  
**de Monge Reyes**

Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos. En esta Oficina Informarán.

**EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE**

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amago Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloneillo y tablilla que vendo muy barato. También solercas, cade nillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas corta á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. **ARTHRO WCFL** antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

**PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR**

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y "hajas usadas". Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

**UN NIÑO ROLLIZO**

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

**LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA**

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



**Precaución Necesaria.**—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no cambia de color, ni se enrancia, ni cambia su color blanco y opaco, y que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del pescador con el pescado á cuestas.

**SCOTT & BOWNE, Químicos**